
定例教育委員会（2月度）議事録（要点筆記） 

 

１．開会及び閉会に関する事項 

○開催日時  令和 6年 2月 13日（火） 

開会 15時 15分 閉会 17時 05分 

 

○開催場所  直方市役所８階第８０８会議室 

 

 

２．出席者及び欠席委員の氏名 

○出席者 教 育 長 山本 栄司 

 教育委員 篠田 尊徳 中野 昭子 

  阿部 英子 内藤 誠治 

 

○欠席者 なし 

 

 

３．教育長、教育委員および傍聴人を除く外、出席した者の氏名 

教 育 部 長 熊井 康之 

学校教育課長 石松 敏幸 

学校教育課管理主事 林 教司 

 

こども育成課長 加藤 陽子 

文化・スポーツ推進課長 長田 正志 

教育総務課長 松本 直生 

学校教育係長 守田 雄樹 

 

 

４．教育長の報告 

① 市長面会(国立民族学博物館准教授 広瀬 浩二郎氏)〈1月 16日〉 

触れる展覧会「ユニバーサル・ミュージアム」を監修、「触る」をテーマとしたイ

ベントを全国で開催しており、谷尾美術館で巡回展を開催予定 

② 徹底反復第２回学校訪問（1/17 南小、1/18 西小、1/23 北小、1/29 下境小、1/31

東小、2/5福地小・植木小、2/7中泉小、2/13上頓野小） 

③ 市長表敬訪問(仏教連合会（図書購入費用寄附)）〈1月 17日〉 

毎年寄付あり 

④ 教育要望（県）〈1月 19日〉 

指導報告の改善における加配の継続及び新規を要望 

⑤ のおがた子どもアート大賞展 授賞式（直方谷尾美術館）〈1月 20日〉 

入賞の 306 点を展示（応募 1143 点）、過去の入賞作品を直方イオンと市役所に展

示 

 



⑥ 新春書き初め大会表彰式（イオンモール）〈1月 21日〉 

教育委員会が共催、市長賞と教育長賞の授与 

⑦ 附属小倉小学校 長期研修員 最終報告会〈1月 25日〉 

直方東小在籍の先生が長期研修員として派遣 

⑧ 市長表敬訪問（鞍手高校男子弓道部全国大会出場）〈1月 26日〉 

鞍手高校男子弓道部全国 5位入賞（個人では最高 9位） 

⑨ 市長面会(植木小のバスケットボールチーム(全国大会出場)) 〈1月 29日〉 

3/28全国大会に出場 

⑩ 令和５年度第５回北九州教育事務所管内教科用図書調査研究協議会〈2月 8日〉 

令和 6年度は中学校の教科書選定あり 

⑪ アントレプレナーシップ授業視察（直方西小）〈2月 10日〉 

保護者を対象としたバザーを開催、今後、直方市の教育に取り込む計画中 

  



５．議題及び議事の大要 

 

○議案（議案書は別紙） 

議案番号 内容 
結果 

主管課 趣旨 
 

議案第 22号 令和 5年度 3月補正予算について 

可決 
各 課 

経緯…3月議会にて付議する補正予算 

提案根拠…直方市教育委員会事務委任規則第 2条第 4号 

議案概要…令和 5年度予算の見直し 

※詳細は資料を参照 
  

議案第 23号 直方市教育委員会令和 6年度予算について 

可決 
各 課 

経緯…3月議会にて付議する予算 

提案根拠…直方市教育委員会事務委任規則第 2条第 4号 

議案概要…令和 6年度予算 

※詳細は資料を参照 
 

 

内藤委員  これが適正な価格かわかっていないところで意見するのですが、輸送時

間が延びるにつれ運賃が上がっており、今後も物価に波及していくと思

います。ただ、無駄の無い事業を行うことに気を付けるあまり、本来な

ら必要である費用を下回る予算を設定してしまい、いわゆる「官製不況」

と言われないような適正な価格設定をお願いしたいです。 

教育長   最近では、新しい特別支援学校の工事の落札において予定価格を下回り

成立しなかったという話がありました。適正な価格については十分に理

解しながら実施していただきたいです。 

 

中野委員  給食費における副食費を補助する予算は物価高騰対策の補助金から割

り当てているとのことですが、この予算を乳幼児の突然死を防ぐ予算に

充てることはできないでしょうか。 

松本課長  補助金の分配については各課間の協議を経て要望を上げることはでき

ますが、その利用について要望を叶えることは難しいのではないかと思

います。 

加藤課長  保育所等における昼寝時の事故防止の装置についてイニシャルコスト

を補助金で支援する予定でした。別にランニングコストも必要になり、

その負担が大きいために導入が難しいという意見を示す保育所等もあ

ります。また、入園する乳幼児の人数に応じた装置を設置したいものの、

その人数が流動的であるため装置の仕様が定まらないため設置が困難

です、という内容で別の保育所等から意見が出ています。ルールに沿っ



た事故防止のために保育士は努力しており、保育士の負担を軽減するた

めにも可能ならば装置を導入するよう、補助金の内容を各園へ案内して

います。しかし、保育所等によっては、検討した結果、ランニングコス

トの負担が大きいという意見もあります。 

中野委員  ランニングコストに充てられませんか。 

加藤課長  支援の制度上、流用は困難です。 

中野委員  装置の導入はとても良いことと思いますが、国の制度上、市では解決で

きる問題ではないことが分かりました。 

 
 

議案第 24号 直方市児童生徒就学援助規則の一部を改正する規則について 

可決 
教 育 総 務 課 

経緯…別表に記載の支給額の改正 

提案根拠…直方市教育委員会事務委任規則第 2条第 2号 

議案概要…文科省が作成した予算単価の改定または物価高を反

映し支給額を改正 

※詳細は資料を参照 
 

 

 

○協議事項 

・卒業式の告示について（中学校）【学校教育課】 

 協議議案概要…教育委員が出席する中学校の卒業式にて告辞する内容 

 ※詳細は資料を参照 

  

・直方市スポーツ推進計画（後期改定案）について【文化・スポーツ推進課】 

 協議議案概要…2024年度は 2019年度に制定された推進計画の見直しの年で、審議

会での答申を受けて策定している。「計画策定の趣旨」「計画の基本的な考え方」

「運動とスポーツの推進に向けた施策」「計画の推進と進捗管理」の４章で構成さ

れ、特に個別施設の整備計画に関する財源の確保について言及している。 

※詳細は資料を参照 

 

 

○報告事項 

・直方市学校規模適正化基本指針検討委員会について【学校教育課】 

 経緯…１月開催の委員会の報告 

 報告概要…(1)委員会の基本指針の範囲の確認 (2)「直方市の目指す教育」につ

いて確認 (3)「直方市の目指す教育」を実現させるために必要な適正規模に関

し、①「学校規模を検討する際に必要な視点」の確認および②「直方市における

学校規模の分類」の協議 

 ※詳細は資料を参照 



 

阿部委員  直方市内で大規模校に該当する学校はありますか。 

守田係長  小学校については該当するものはありません。最も生徒数が多い直方

東中学校でも標準規模で収まっています。 

教育長   過少の学校はありますね。 

阿部委員  上頓野小の児童数が増えてきていると言われますが、それでも標準規

模ということですね。 

守田係長  そうです。 

 

 

○その他 

・３月行事について 

   

 ・教育施策要綱について 

   

・会議録署名委員の指名について 

 中野委員を指名 

 

 

 

６．閉会 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育長 

 

           山本 栄司 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育委員 

 

           中野 昭子 

 


